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Stadt 
Heidelberg 
Heidelberg, den 07.12.2023 

A n f r a g e  N r . :  0 0 9 5 / 2 0 2 3 / F Z   
A n f r a g e  v o n  S t a d t r a t  P f e i f f e r  
A n f r a g e d a t u m :  1 2 . 1 0 . 2 0 2 3  

B e t reff: 

D urchgängiges Tempolimit von 50 km/h auf der L534 
unterhalb der Straße „In der Neckarhelle''  

Im Gemeinderat am 12.10.2023 zu Protokoll genommene Frage: 

Es geht um die Geschwindigkeitsempfehlung auf der L 534. Die wechselt unterhalb der 
Neckarhelle von 50 auf 70 km/h und kurz darauf wieder auf 50 Km/h. Das führt dazu, dass 
eine unnötige Lärmbelästigung stattfindet. Ist es möglich, die Geschwindigkeit der L 534 in 
diesem Abschnitt durchgehend auf Tempo 50 zu reduzieren? Und das meines Erachtens 
unnötige Schild mit Tempo 70 zu entfernen? 

Antwort: 

Für eine Geschwindigkeitsreduzierung auf der L534 auf 50 km/h müssen die straßenver-
kehrsrechtlichen Voraussetzungen vorliegen. Hierfür müssen besondere örtliche Verhält-
nisse bestehen, auf die eine Gefahrenlage zurückzuführen ist, die das allgemeine Risiko ei-
ner Beeinträchtigung erheblich übersteigt. Eine solche Gefahrenlage ist nach den Vor-
schriften dann anzunehmen, „wenn es ohne verkehrsbehördlichen Eingriff mit an Sicher-
heit grenzender Wahrscheinlichkeit zu Unfällen oder Schäden kommt.“  

Nach Abstimmung mit der Verkehrspolizei ist der Bereich unfallstatistisch unauffällig ein-
zustufen. Die Straßenführung verläuft gerade und gut einsehbar. Gründe bzw. eine Gefah-
renlage, die eine Reduzierung der zulässigen Höchstgeschwindigkeit von 70 km/h auf 50 
km/h auf der sich außerhalb geschlossener Ortschaften befindlichen Strecke der Landes-
straße L534 rechtfertigen, sind nicht ersichtlich.  

 

B eschlusslauf 

Letzte Aktualisierung: 19. Dezember 2023 
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Sitzung des Gemeinderates vom 14.12.2023 

Ergebnis der öffentlichen Sitzung des Gemeinderates vom 14.12.2023  

Nachfrage Stadtrat Pfeiffer 

Herr Oberbürgermeister Prof. Dr. Würzner, zunächst meine Anfrage bezüglich des durch-
gehenden Tempolimits von 50 km/h auf der L 534, Ihrer Heimatstrecke am Neckar entlang. 
Da steht 50 km/h, dann 70 km/h und kurze Zeit später wieder 50 km/h. Da war meine Frage, 
ob man das nicht durchgängig auf 50 km/h reduzieren kann?  

Begründet habe ich das mit der unnötigen Lärmbelästigung. Weil auf 200 Metern auf 70 
km/h hochgefahren wird und dann wieder auf 50 km/h runter. Die Antwort darauf geht nur 
auf Verkehrsunfälle und auf die Gefahrenlage ein, aber nicht auf die unnötige Lärmbelästi-
gung für die Leute, die in der Neckarhelle wohnen. Ich bitte darum, dass man darauf einge-
hen würde, wenn ich nicht die Gefahr, sondern die Lärmbelästigung als Begründung liefere.  

 

Ergebnis: behandelt mit Zusatzfrage 
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